

Birkesdorfer Börse

„Hilfe für Dich – Taschengeld für mich“

Der Arbeitskreis gegen Kinderarmut in Birkesdorf, in dem Vertreter von Politik, den öffentlichen Einrichtungen (Kindertagesstätten, Schulen- auch die Schulsozialarbeiterin der Bürgewaldschule- und Jugendarbeit) und Kirchen sind, hat die Idee eine Taschengeldbörse für Birkesdorf zu initiieren, unterstützt und vorangebracht. Nach zahlreichen Vorgesprächen und Anträgen in den zuständigen politischen Ausschüssen, konnte die Stadt Düren als Kooperationspartner hinzugewonnen werden.

Besonders vor dem Hintergrund, einerseits Jugendlichen die Möglichkeit zu geben, sich ein Taschengeld zu verdienen, aber auch gleichzeitig ihre Selbstwirksamkeit und ihre Persönlichkeitsentwicklung zu stärken, ist dies ein wichtiges Angebot für die Schüler*innen. Der besondere Vorteil liegt darin, dass die Jugendlichen sich ihr Taschengeld selbst erarbeiten und zeitgleich ihre Schlüsselqualifikationen für das spätere Berufsleben stärken. Zudem ermöglicht das Projekt weitergehende soziale Kontakte über die Generationengrenzen hinaus. Die Senior*innen erhalten außerdem eine Unterstützung bei Tätigkeiten, die ihnen zunehmend schwerer fallen, z.B. Gartenarbeit, Einkäufe, Hunde ausführen. Beide Seiten profitieren von den sozialen Kontakten zueinander.

Die Birkesdorfer Börse bringt Jugendliche, die mit einfachen Dienstleistungen ihr Taschengeld etwas aufstocken wollen, und ältere oder mobilitätseingeschränkte Menschen, die Unterstützung gut gebrauchen können, zusammen. Bezahlt werden soll den Jugendlichen ab 14 Jahren mindestens fünf Euro pro Stunde, was aber auch beliebig höher festgelegt werden kann. Ihr Einsatz soll auf maximal zwei Stunden pro Tag bzw. zehn Stunden pro Woche begrenzt sein.

Das Angebot der Birkesdorfer Börse ist ausschließlich für die Schüler*innen der Bürgewaldschule Birkesdorf und der Mathias-Claudius-Schule, sowie Senior*innen aus Birkesdorf gedacht und gilt damit auf dem Stadtgebiet als Pilotprojekt.

Kontaktdaten:

Für Schüler*innen der Bürgewaldschule

Frau Buntenbroich, Schulsozialarbeiterin

Für Schüler*innen der Mathias-Claudius-Schule

Frau Lokietek, Schulsozialarbeiterin

Für Senior*innen

Frau Langen und Frau Tietjen